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1. Begrüssung und Appell 

Es haben sich 29 Mitglieder (Vorjahr 29 ) der Seniorenbewegung im Restaurant Steinbock in Flawil 
eingefunden.  
 
Walter Hörler, Seniorenobmann, begrüsst alle zur Senioren-HV. 
 
An der Hauptversammlung nehmen auch Roland Büeler (Präsident Hauptverein) und Rolf Junker 
(Vizepräsident Hauptverein und Leiter Marketing) teil. 
 
Absolutes Mehr 15 Stimmen. 

2. Wahl der Stimmenzähler /Traktandenliste 

Vorgeschlagen und sogleich einstimmig gewählt wurde Tashi Laning. Die Traktandenliste wurde 
ebenso einstimmig angenommen. 

3. Protokoll der letzten Hauptversammlung 

Das vom Aktuar erfasste Protokoll wurde genehmigt. Auf das Vorlesen wurde verzichtet. 

4. Jahresbericht des Seniorenobmannes zuhanden der Hauptversammlung 
vom 28. Juni 2019 

„Geschätzte Fussballkameraden 
 
Die vergangene Saison der Senioren- und Veteranenbewegung kann wiederum als gelungen 
bezeichnet werden. Sportlich gesehen war es eine gute Saison und im geselligen Bereich blicken 
wir auf gemütliche und zum Teil gut besuchte Anlässe zurück.  

Zum sportlichen Teil: 

In der Herbstrunde bekamen die Senioren und auch die Veteranen wieder zum Teil stärkere 
Gegner. Beide Mannschaften schafften es nicht, sich in den vorderen Rängen zu platzieren. 
Dadurch wurden ihnen in der Frühlingsrunde wieder etwas weniger spielstarke Gegner zugeteilt. 
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Die Senioren starteten mit zwei Siegen in die Rückrunde. Sie spielten eine konstant gute Rückrunde 
mit 6 Siegen und einem Unentschieden. Am Schluss reichte es zum Gruppensieg mit 19 Punkten. 
Bis auf wenige Ausnahmen hatten sie immer genügend Spieler und wurde es vielleicht einmal 
knapp, dann halfen Spieler der Veteranen oder vom Drüü aus. Herzliche Gratulation an die 
Mannschaft und ihre Trainer Marco Baumann und Krjistian Sljvic. 
 
Die Veteranen hatten am Anfang der Rückrunde etwas Mühe. Sie starteten mit zwei Niederlagen, 
aber dann haben sie sich aufgefangen und ein paar gute Spiele gezeigt. Am Schluss belegten sie 
den 4. Rang mit 16 Punkten. Auch bei den Veteranen ist es erfreulich, dass es mit Ausnahmen 
immer genügend Spieler hatte. Ich möchte auch den Veteranen mit ihren Trainern Guli Carlot und 
Ulrich Häfliger für ihre gute Rückrunde herzlich gratulieren. 
 
Wir suchen aber nach wie vor dringend neue Spieler. Ich bitte alle, uns dabei mitzuhelfen! Es geht 
nur über Beziehungen und Kontakte untereinander. 
  
Die U-60 zeigen, dass der Fussball auch im höheren Alter noch Spass macht. Fehlpässe oder nicht 
verwertete Chancen werden nicht toleriert. Es wird zum Teil um jeden Ball verbissen gekämpft. Die 
U-60 Bewegung feierte dieses Jahr ihr 18 jähriges Jubiläum. Thomas Schönenberger, Felix Weber 
und Pius Germann haben den Anlass organisiert. Es begann am Morgen mit einer Führung durch 
die Kläranlage. Später besuchten wir ein Spiel des FC Wil, wo uns der Präsident des FC Wil zu 
einem Apero eingeladen hat. Zum Abschluss gab es ein gemeinsames Essen im Restaurant 
Steinbock. Vielen Dank an die Organisatoren. 
 
Bitte denkt daran, wenn euer Karriereende bei den Veteranen/Senioren kommt, seid ihr bei den U 
60 herzlich willkommen. Denn auch diese Gemeinschaft kämpft weiterhin mit Nachwuchsproblemen 
- der Altersdurchschnitt steigt stetig. Es wäre schade, wenn diese Bewegung nicht weiter existieren 
würde. 
 
Auch die geselligen Anlässe waren wieder zahlreich. Die Senioren organisierten den Chlausabend 
im Tze Zaga Tsu. Es war ein gemütlicher Abend mit einem guten Essen. Die obligate 
Fackelwanderung mit einem anschliessendem Nachtessen - organisiert durch die U-60 –fand auch 
diese Saison wieder statt. Im Mai organisierten die U-60 den Maibummel. Eine kleine Schar traf sich 
bei schönem Wetter am Marktplatz. Die Wanderung ging über das Katzenloch Alterswil-Obst zurück 
nach Flawil. Nachher wurden wir im Restaurant Steinbock mit einem vielfältigen Zmorgebuffet 
verwöhnt. Vielen Dank an die verschiedenen Organisatoren! 
 
Der Saisonabschluss wurde von Felix Weber organisiert. Zuerst wurde auf dem Kunstrasen trainiert 
und anschliessend folgte das gemütliche Zusammensein mit einem guten Essen. Vielen Dank an 
Felix. 
 
Der Besuch der Anlässe war unterschiedlich. Für mich gehören auch diese Anlässe zu einem 
lebendigen Vereinsleben. Wir müssen uns in Zukunft darüber Gedanken machen ob wir gewisse 
Anlässe noch durchführen werden. Steht doch hinter jedem Anlass viel Arbeit für die Organisation! 
 
Ein spezieller Dank gilt der Senioren-Veteranen U60 Kommission, den Trainern und Betreuern, den 
Kollegen vom Vorstand und allen, die sich aktiv für unsere Bewegung einsetzen. 

Es ist mir wichtig zu betonen, dass nicht nur der sportliche Erfolg zählt, sondern dass Geselligkeit 
und Kameradschaft ebenso dazugehören, um das Vereinsleben zu fördern. 

Der Seniorenobmann, Walter Hörler 
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Der Bericht von Walter Hörler wurde einstimmig angenommen und mit grossem Applaus verdankt. 

5. Kassa- und Revisionsbericht 

Ulrich Häfliger erläutert die Rechnung.  

Kassa- und Revisionsbericht 
In der Saison 2018/2019 wurde ein Verlust erwirtschaftet von CHF 344.30. Somit kann ein 
Vermögen per 20.06.2019 von CHF 8'814.30 ausgewiesen werden. 
 
Für die abgelaufene Saison wurde ein Verlust von CHF 200.00 budgetiert. Dieser wurde jedoch 
Aufgrund von Mehrausgaben beim Budgetposten „Veranstaltungen/Geselliges/Höck“ um CHF 
659.80 übertroffen. Der Seniorenobmann betont jedoch, dass diese Mehrausgaben zur förderlich für 
das Zusammenhalten der Seniorenbewegung sind (bzw. notwendig). 

„Revisorenbericht: 
Am 23. Juni 2019 haben wir in Ausübung des uns übertragenen Mandates die Rechnung der 
Seniorenbewegung des FC-Flawil für das Vereinsjahr 2018-2019 revidiert. 

Unsere Prüfungen waren die Folgende: 

1. Bestandesaufnahme der Aktiven 
2. Abstimmung der verbuchten Einnahmen und Ausgaben mit den Originalbelegen 

 
Der in der Jahresrechnung 2018 / 2019 festgestellte Verlust von CHF 344.30 und das per 
23.06.2018 ausgewiesene Vermögen von CHF 8814.30 stimmen mit der Buchhaltung überein. Die 
Buchhaltung ist ordnungsgemäss geführt und die Belege sind übersichtlich und sofort greifbar 
klassiert. 
 
Auf Grund unserer Prüfung beantragen wir Ihnen, die vorliegende Jahresrechnung 2018 / 2019 zu 
genehmigen und dem verantwortlichen Kassier und der Kommission Entlastung zu erteilen. 
 
Die Revisoren Jörg Bergundthal und Willi Keller.“ 
 
Die Versammlung schloss sich dem Antrag mit grossem Applaus einstimmig an. 
 
Der Seniorenobmann dankt Ulrich Häfliger für die zuverlässige und saubere Arbeit sowie den 
Revisoren Jörg Bergundthal und Willi Keller für ihr Engagement. 

6. Jahresbeiträge / Budget neue Saison 

Ulrich Häfliger erklärt die Jahresbeiträge und das Budget der neuen Saison:  
 
Die Jahresbeiträge für die Saison 2019/2020 bleiben unverändert: 
 
Senioren-Veteranen CHF 60.- / U60 = CHF 40.- / B-Mitglieder = CHF 30.- (Die Jahresbeiträge der 
U60 und B-Mitglieder können gleich im Anschluss bei Ulrich Häfliger bezahlt werden). 
 
Das Budget für die Saison 2019/2020 sieht ein Verlust vor von CHF 1800 (Aufwand CHF 9'700 / 
Ertrag CHF 7'900). Grund dafür sind die geplanten höheren Aufwendungen für die Reise 2019/2010. 
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An der anschliessenden Diskussion wird darauf aufmerksam gemacht: 
 

- dass grundsätzlich die Seniorenreise an graden Jahren und die U60-Reise an ungeraden 
 Jahren stattfindet (Ulrich Häfliger) 
 

- dass 2 Reisen für die nächste Saison geplant sind und ob dies im Budget berücksichtigt wurde 
(Felix Weber).  
 

- dass die die Reise der U60 im Herbst 2019 und diejenige der Senioren Anfang Juni 2020 
durchgeführt werden soll (Plenum) 

 
Nach einer längeren Diskussion ergreift Roland Büeler das Wort und spricht der Senioren-
bewegung den Betrag von CHF 2'000.- vom Hauptverein zu, damit der budgetierte Verlust getragen 
werden kann. Es werden je CHF 1'000.- im Herbst 2019 und im Frühling 2020 zugeführt, welche als 
ausserordentliche Erträge aufgeführt werden sollen.  
 
Das Budget wird einstimmig angenommen. Der Obmann und sämtliche Teilnehmenden bedanken 
sich bei Ullrich Häfliger und beim Präsidenten des Hauptverein Roland Büeler mit einem grossen 
Applaus. 

7. Mutationen / Verabschiedungen 

Es sind diverse Abgänge und Neuzuzüge sowohl in der Senioren- als auch in der Veteranen- 
mannschaft zu verzeichnen. Grundsätzlich sind genug Spieler vorhanden. Dennoch gilt weiterhin, 
dass neue Spieler aktiv angegangen und motiviert werden mitzumachen. Auch im Beziehungskreis 
sollen die Mitglieder aktiv neue Spieler ansprechen. 
 
Mit Freude verkünden wir, dass für die neue Saison sämtliche Trainer und Betreuer erneut zugesagt 
haben: 

à Kristijan Sljivic und Marco Baumann, Senioren 

à Guglielmo Carlot und Ullrich Häfliger, Veteranen 

à Jose Bruggmann und Felix Weber, U60 

Walter Hörler bedankt sich bei ihnen für die geleisteten Einsätze und wünscht ihnen alles Gute. 

8. Wahlen 

Walter Hörler - Seniorenobmann (bisher) 
 
Ulrich Häfliger -  Kassier (bisher) 
 
Jörg Bergundthal - Revisor (bisher) 
 
Willi Keller - Revisor (bisher) 
 
Felix Weber und Jose Bruggmann – Vertreter und Trainer der U-60 (bisher) 
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Kristijan Slivic und Marco Baumann – Trainer und Betreuer Senioren (bisher) 
 
Guglielmo Carlot und Ullrich Häfliger – (bisher) 
 
Luis Luperto - Aktuar (bisher) 
 
Alle wurden einstimmig gewählt und mit grossem Applaus bedankt 

9. Verschiedenes / Informationen aus dem Hauptverein / Allgemeine Umfrage 

- Roland Büeler: Informationen aus dem Hauptverein  
• Roland Büeler bedankt sich herzlichst im Namen des Vorstandes für den Einsatz, das 

Engagement, die Treue und Unterstützung der Seniorenbewegung gegenüber dem 
Hauptverein. 

• Sportliches: Leider wurde der Aufstieg in die 2. Liga knapp verpasst. Die Zielsetzung für 
die 1. Mannschaft  aber auch der Anspruch des FC Flawil für die Saison 2019/20 ist der 
Aufstieg. Hierfür wurde das Kader mit 7 neuen Spielern aufgefrischt und sie trennten sich 
von 7 Spielern.  

• Personelles: Marlies Bergundthal (Finanzen) wird nach 6 Jahren Vorstandstätigkeit 
zurücktreten Als Nachfolger konnte Marc Genton gewonnen werden. Ebenfalls den 
Rücktritt (beruflich bedingt) hat Luis Luperto in seiner Funktion als Juniorenobmann 
gegeben. Es liegt ein wählbarer Kandidat vor, bzw. es konnte ein Nachfolger gefunden 
werden. Da noch Gespräche stattfinden, konnte der Namen anlässlich der 
Hauptversammlung noch nicht genannt werden. 

• Projekt Renaturalisierung des Sandplatzes. Der Kostenvoranschlag beläuft sich auf rund 
CHF 320'000.-. Dies ist nötig, weil Engpässe im Trainings- und Spielbetrieb entstanden 
sind. Gespräche für finanzielle Unterstützungen wurden mit der Gemeinde aber auch mit 
der Grüninger Stiftung geführt. Daraufhin wurden dem FC Flawil finanzielle 
Unterstützung von CHF 20'000.- von der Gemeinde und CHF 100'000 von der Grüninger 
Stiftung gutgesprochen. Das Projekt wird durch Kempter & Fitze umgesetzt. 

• Projekt Sanierung Garderobengebäude: für das 16jährige Gebäude stehen 
Renovationsarbeiten für die Fassade, Heizung und Lüftung an. Die Kosten belaufen sich 
auf rund CHF 100'000.-. Auch hierfür hat die Grüninger Stiftung eine Unterstützung von 
CHF 40'000.- gutgesprochen. 

• Projekt Clubhaus:  Aufgrund der obengenannten Projekte wird sich dieses Projekt etwas 
verzögern. Jedoch ist in den nächsten Jahren ebenfalls mit einer Sanierung zu rechnen. 

• Mitgliederbeiträge: Eine Studie bei den umliegenden Vereinen ergab, dass wir uns  im 
Vergleich eher im unteren Drittel klassiert sind. Dazu kommt, dass Projekte anstehen, 
welche mit dem Vereinsvermögen mitgetragen werden müssen. Aus diesem Grund wird 
an der Hauptversammlung des Hauptvereins an Antrag auf Erhöhung des Jahresbeitrag 
gestellt (ca. CHF 50.-) 

 
- Walter Hörler: bittet die Anwesenden, ihre Mannschaftskollegen für die zukünftige Teilnahme 

und Anwesenheit an den Anlässen der Seniorenbewegung zu motivieren, bzw. aufzufordern. 
 

- Herbert Schubert: Der Chlausabend findet am 29.11.2019 statt. Betreffend Seniorenreise 
wird er bis zur 2. Seniorenkommissionssitzung (23.10.2019) 2 Vorschläge ausarbeiten. Der 
Versand erfolgt dann zusammen mit der Einladung für den Chlausabend. Als 
Anmeldeschluss für die Seniorenreise ist Mitte Dezember vorgesehen.  
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- Guglielmo Carlot: Bringt den Wunsch ein, dass die Senioren ihre Spiele vermehrt auf dem 
Naturrasen austragen würden. Gem. Roland Büeler sollte dies Grundsätzlich möglich sein, 
da die 1. Mannschaft ihren Trainingsrythmus geändert hat (neu Dienstag und Donnerstag)  

 
für das Protokoll 
 
Der Aktuar der Seniorenbewegung FC Flawil 
 
Luis Luperto 
 
Flawil, 28. Juni 2019 


